

6 Société et Culture

Coopération nippon-gabonaise/Inauguration d'infrastructures sanitaires

Une nouvelle unité sanitaire pour Nzoghe-Mintang

Anita Jordanah
TSOUMBA
Kango/Gabon

Véritable bouffée d'oxygène pour les populations de cette localité, cette réalisation communautaire composée d'un dispensaire et d'un logement moderne pour le personnel para-médical, d'une valeur de plus de 43 millions de francs CFA, est un don de l'ambassade du Japon à la commune de Kango. Elle a été inaugurée, mercredi dernier, par le 1er vice-Premier ministre, ministre de la Santé et de la Prévoyance sociale, Paul Biyoghe Mba.

LE 1er vice-Premier ministre, ministre de la Santé, de la Prévoyance sociale et de la Solidarité nationale, Paul Biyoghe Mba, a inauguré, mercredi dernier, le dispensaire de Nzoghe-Mintang, un quartier de la commune de Kango (Estuaire), situé à quelques kilomètres du centre-ville, sur la Nationale 1. En présence du gouverneur de la province de l'Estuaire, Léonard Diderot Moutsinga Kebila, du député du 1er siège, Rémi Ossele Ndong, du préfet de Kango et des élus locaux de cette circonscription administrative.

L'infrastructure ainsi construite, don de l'ambassade du Japon au Gabon,



Le VPM, Paul Biyoghe Mba, a remis des médicaments de premiers secours aux responsables administratifs de la contrée.

d'une valeur de plus de 43 millions de francs CFA, s'inscrit dans le cadre du Programme de coopération bilatérale "don aux micros projets locaux contribuant à la sécurité humaine". Elle vise à contribuer à l'amélioration des conditions d'accès, d'accueil, de traitement de la population locale. "Nous espérons que ce dispensaire contribuera à améliorer les conditions de consultation, de traitement des patients notamment des enfants. Comme la dénomination de ce programme de coopération l'indique, le Japon accorde une grande importance à la sécurité humaine, dont le renforcement de l'accès à des meilleurs soins", a indiqué l'ambassadeur du Japon au Gabon, Masaaki Sato.

Pour le chef du département de la Santé, cette action à forte connotation



Les officiels devant la nouvelle unité sanitaire de proximité de Nzoghe-Mintang.

sociale ce dispensaire cadre parfaitement avec la politique du président de la

République, Ali Bongo Ondimba, pour une politique sanitaire de proximité. "Au-

tant je suis heureux de réceptionner ce don, autant je suis sûr que les populations



Les populations ont assisté, nombreuses, à la livraison du nouveau dispensaire.

sont fières de ce don. Car, à côté du centre médical départemental de Kango situé au centre ville, nous avons dorénavant un dispensaire qui vient compléter et faciliter le fonctionnement de cette institution. De même l'emplacement va très certainement arranger beaucoup de situations" s'est félicité Paul Biyoghe Mba. Avant de remercier le Japon pour ce geste de forte portée sociale.

La nouvelle structure sanitaire de Nzoghe-Mintang est composée de deux compartiments. Le premier, dédié aux soins infirmiers comprend : un bureau, un laboratoire, une salle de soins, une salle d'observation et deux toilettes visiteurs externes. Le second, logement pour l'infirmier, comprend deux chambres, un séjour, une cuisine, une salle de bain et une terrasse. "Cette disposition originale fera en sorte que l'infirmier soit joignable à toute heure de la journée et de la nuit pour le plus grand bien des populations et la sécurité du soignant", a relevé le ministre de la Santé.

Enfin, comme pour lancer le début des activités dans cette structure flambant neuf, la patron de la Santé a offert un lot de médicaments de première nécessité, et exhorté les populations à faire bon usage de ce nouvel outil entièrement mis à leur disposition.

Lutte contre le Sida

Le Japon réhabilite le CTA de Nkembo

AJT
Libreville/Gabon

Le bâtiment agrandi et rénové à hauteur de 39 millions de francs CFA, va permettre de renforcer les capacités d'accueil du Centre de traitement ambulatoire (CTA) et d'améliorer les conditions de travail des agents.

L'AMBASSEUR du Japon au Gabon, Masaaki Sato, et le secrétaire général du ministère de Santé, Léonard Assongo ont présidé, hier, la cérémonie d'inauguration du bâtiment agrandi et rénové du Centre de traitement ambulatoire (CTA) de Nkembo, Dr Gisèle Ogouliguende. Les travaux de la réhabilitation dudit Centre ont été financés par le gouvernement japonais à hauteur de 39 millions de nos francs. Dans le cadre du programme de coopération bi-



Visite guidée des locaux sous la conduite du médecin-chef du CTA, Gisèle Ogouliguende (g).

latérale dénommée, "Don aux micros projets locaux contribuant à la sécurité humaine". En effet, avec plus de 7500 ordonnances délivrées par an, le CTA de Nkembo qui assure les services d'accueil, de traitement et de suivi des personnes vivant avec le VIH, va ainsi se voir doter de deux annexes supplémentaires composées d'une salle de dispensation, une pharmacie, une salle de

consultation, deux salles de service social, ainsi que de la mise en place de cinq bureaux, vingt chaises et cinq meubles de rangement, pour un meilleur fonctionnement de la structure. Le secrétaire général du ministère de la Santé, de la Prévoyance sociale et de la Solidarité nationale, Léonard Assongo n'a pas manqué de souligner, à cette occasion, l'importance que requiert une offre de santé,

des prestations sanitaires de qualité dans un esprit d'équité et de justice sociale." Ce défi ne pourrait être efficacement relevé sans la mise en place d'activités de prise en charge, répondant aux besoins de plus en plus croissants des individus, des familles et des communautés en matière de santé. C'est dire l'importance de la présente cérémonie", a-t-il relevé. Tout en rappelant que le

gouvernement japonais attache une importance particulière à la santé qui constitue le fondement d'un développement socio-économique durable et son engagement à soutenir de manière active les efforts inlassables du gouvernement gabonais visant à renforcer la qualité du système sanitaire, le diplomate nippon s'est réjoui de l'aboutissement de ce projet, "qui va permettre non seulement

au personnel soignant d'améliorer la qualité de leur service, mais aussi aux patients atteints de VIH Sida d'accéder aux meilleurs soins au moment voulu". Masaaki Sato a saisi l'occasion pour rendre hommage à tous ceux qui, chaque jour, combattent toutes les maladies et luttent avec le VIH Sida. Une visite guidée des locaux du CTA a mis un terme à la cérémonie.



Echange de documents entre l'ambassadeur du Japon, Masaaki Sato et le secrétaire général du ministère de la Santé, Léonard Assongo.